



Après nos colloques sur le Cardinal de La Rochefoucauld et sur Monseigneur de Mercy , premier archevêque concordataire,

Colloque Monseigneur Pierre-Paul SERVONNET

dernier archevêque concordataire de Bourges (1897-1909)

Vendredi 22 octobre 2021, 17 heures 30, Maison diocésaine de Bourges, 23, rue Nicolas Leblanc.

La vie et l'action de Monseigneur SERVONNET, par Monsieur Christian ROTH, historien.

Les abbés démocrates et le Congrès ecclésiastique de Bourges (1900) par le Père Daniel MOULINET, professeur aux Facultés catholiques de Lyon.

Quel fut l'événement marquant de septembre 1900 à Bourges ? Des centaines de soutanes déambulant dans les rues de Bourges en marche vers le Petit Séminaire St Célestin où se tenait le second Congrès ecclésiastique avec le soutien de Mgr Servonnet. L'abbé Jules Lemire, chef de file des *Abbés démocrates*, en était l'instigateur. Selon les impulsions du Pape Léon XIII pour le ralliement des catholiques à la République et selon son encyclique *Rerum Novarum* (1891), on assiste alors à un grand renouveau de la pastorale dans le monde populaire, avec la création de nombreux patros et de Cercles ouvriers. Le Congrès de Bourges s'en fera largement l'écho.

Le Père **Daniel Moulinet**, professeur d'histoire à Lyon, vient de publier un livre, *Actions et doctrines sociales des catholiques 1830-1930*. Ainsi est-il bien placé pour nous retracer les enjeux et les péripéties de cette Assemblée qui sera la dernière du genre.

En préambule, **Mr Christian Roth**, bien connu du public berrichon, nous retracera à grands traits les étapes du ministère de Mgr Servonnet, favorable au régime républicain, très soucieux de l'éducation des jeunes. Après la Loi de Séparation de l'Eglise et de l'Etat (1905), il eut la rude tâche de pourvoir à la vie du diocèse, privé de nombreux bâtiments, et à la subsistance du clergé.

Dans l'épreuve, garder le cap : ce n'est pas sans intérêt pour aujourd'hui

Entrée libre